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POLÍTICA 
A dos años del presiente Felipe Calderón Hinojosa, su principal logro ha sido el combate al narcotráfico, indicó 
el presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle. (MR) 
 
Hacer que prevalezca el estado de derecho y su combate a la delincuencia, son los logros más importantes de 
los 2 años de gestión del presidente Felipe Calderón,dijo el alcalde capitalino Manuel González Valle. (EL) 
 
La administración federal está basada en un gobierno muy completo y lo único que falta es una reforma en 
materia de seguridad, pero se espera que en los próximos 4 años se logre, apuntó la bancada panista en el 
congreso local. (MR) 
 
El plan implementado por Felipe Calderón en materia de seguridad, no ha sido completo, considera el 
presidente del PRD, Horlando Caballero, por lo cual le recomienda reacomodar su plan de trabajo. (MR) 
 
Al hacer un balance de los dos años de la actual administración federal, Hiram Rubio, dirigente del PRI en 
Querétaro, mencionó que el gobierno actualmente está en crisis, lo cual refleja la falta de creatividad y eficiencia 
del presidente. (MR) 
 
Sondeo. La seguridad, el rubro más cuestionado por la ciudadanía a los dos primeros años de gestión del 
gobierno de Felipe Calderón. (EL) 
 
La sala superior del tribunal federal electoral, revocó la denuncia interpuesta por el partido Convergencia en 
contra del diputado federal, Francisco Domínguez Servién, por supuesto proselitismo político, antes de 
tiempo, así lo dio a conocer el mismo legislador. (EL) 
 
Asegura el diputado federal Francisco Domínguez Servién que el pasado 26 de noviembre, el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación, resolvió a su favor la demanda que interpuso en su contra el 
partido convergencia, por la colocación de espectaculares. Dijo que los magistrados consideraron que no se 
cometió violación, ni hubo llamado al voto. (MR) 
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De no respetarse los tiempos electorales, podría haber consecuencias negativas para Acción nacional, 
reconoció el diputado Roberto Carlos Cabrera, quien pidió a los aspirantes blanquiazules, respetar la ley en la 
materia. (MR) 
 
LEGISLATURA 
Fue aprobado en comisión el dictamen en el cual se establece que el titular de la entidad superior de 
fiscalización, pudiera durar hasta 14 años en el puesto, además de que las cuentas públicas se presentarán en 
forma semestral, dijo el diputado Roberto Carlos Cabrera Valencia, presidente de la comisión legislativa de 
gobernación, administración pública y asuntos electorales. (EL) 
 
Durante la comisión de planeación y presupuesto fueron aprobadas reformas a la ley de hacienda en el Estado, 
entre las que se encuentran estímulos fiscales para el régimen de condominios, indicó su presidente, Eric 
Salas González. (MR) 
 
Se contempla en el congreso local crear la sala constitucional dentro del tribunal superior de justicia, para que 
cuando se violente la constitución se pueda reparar el daño, lo cual abre la puerta a que cualquier ciudadano, 
pueda iniciar un juicio político contra la legislatura, por cualquier irresponsabilidad, de darse el caso, dijo el 
diputado Marco Antonio León. (EL) 
 
La comisión de puntos constitucionales del congreso local, aprobó la ley de justicia constitucional en la entidad, 
que pretende proteger y hacer valer la constitución local, indicó su presidente Marco Antonio León 
Hernández. (MR) 
 
Fueron aprobadas las leyes de fiscalización, la ley de archivos y la de procedimientos administrativos en la 
comisión de gobernación, administración pública y asuntos electorales, con el objetivo de adecuarlas a la 
reforma a la constitución. (MR) 
 
SECCIONES 
Está raro el asunto de lo de Pancho Domínguez, pues los demás casos han pasado por la instancia electoral y 
después se van al tribunal. En este caso se fue directo al tribunal electoral federal. Puede ser que sea el 
procedimiento normal, pero es raro que no sea igual que en otros casos… Ayer en San Juan del Río 
presentaron los llamados botones de pánico, que son una especia de alarma que manda una señal a la policía. 
Es interesante el asunto, pues se complementa con el plan de subestaciones de policía que son las que 
atenderán la alarma, por estar más cerca… Ayer Horlando Caballero Núñez dijo que el PRD ya tiene 
constituidos al 100% sus órganos estatales y está al 80% de la reestructuración de sus comités. Ya han recibido 
cursos del IFE y el IEQ sobre el proceso, lo que quiere decir que ya están preparados para las elecciones. No 
se vale que salgan con denuncias ante cualquier cosa. En México siempre los que pierden denuncian fraude… 
El partido Verde se ha dedicado a organizar cursos para sus militantes, no se sabe si diez o mil, pero algo han 
de tener. Les va a tocar como medio mdp, al igual que al PT y al socialdemócrata… A los partidos nuevos se le 
debe dar un mejor subsidio, para que participen en las mejores condiciones reales, pero si ganan y no 
comprueba todo, entonces pierde el registro; y si no ganan y además no comprueba adecuadamente, que haya 
una denuncia penal y al tambo… Somos una sociedad que hoy hemos avanzado en pluralidad, pero las leyes 
no se han adecuado; o sea que los diputados son los que se han quedado atrás. (MR)   
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Al tomar protesta a la asociación de empresarios turísticos, gastronómicos y antros de Querétaro, el Edil 
Manuel González Valle destacó la importancia de contar con una sociedad viva y que actúe en conjunto con el 
gobierno. (MR) 
 
Toman protesta los integrantes de la recién creada asociación de empresarios turísticos, gastronómicos y 
antros del estado de Querétaro, con Ricardo Veraza Peñaloza, al frente de la presidencia. (EL) 
 
Ricardo Veraza Peñalosa en calidad de presidente de la asociación de empresarios turísticos, indicó que el 
nacimiento de esta institución es con el propósito de asesorar a los empresarios para su desarrollo. (MR) 
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EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Entrevista. Arquitectos, Marco Velásquez y Jorge Plasencia, egresados del Tec de Monterrey.  Hace unos 
días se dio a conocer que arquitectos queretanos obtuvieron un reconocimiento de alto nivel de CEMEX, es un 
casa echar y realizada de concreto. Jorge Plasencia, comenta que en este concurso se expusieron 80 
proyectos y obtuvieron un segundo lugar a nivel nacional. Es un concurso de CEMEX concreto, con varias 
categorías y se trata de hacer diseños atractivos con concreto. El grupo participó en esta categoría, donde 
participaron 80 arquitectos, seleccionando a 3 proyectos y en una cena de gala en Monterrey fue donde 
otorgaron los premios. Nunca se pensó que obtuvieran ese segundo lugar, la casa se diseño para un cliente, no 
fue para participar en este concurso; la que ganó el premio es una casa muy pequeña pero con el 70% de 
concreto, hacer algo atractivo fue lo principal para el cliente. Parte de la filosofía del trabajo es que el cliente 
hable de la obra y no que la obra le hable al cliente, al proyecto no se le hizo ningún cambio, fue el original. En 
otro tema, Querétaro ha avanzado en cuestión de diseño, pero en este momento hay que apostarle a la gente 
joven para que den sus propuestas. Querétaro debe crecer hacia arriba pero también antes de crecer 
verticalmente, debe crecer en seguridad, agua, luz, vialidades. En un futuro Querétaro será de condominios.  
Marco Velásquez, comenta que también participaron en el proyecto del parque bicentenario, esto es muy 
importante para el desarrollo de todos los arquitectos.  En cuanto al desarrollo de Querétaro hay varios 
planteamientos que son muy buenos y el gobierno del estado ha hecho que Querétaro vaya siendo más 
moderno, falta un poco en el sentido donde se piense en una ciudad más a futuro. El urbanismo se va creando 
desde la escala de las casas, saber dónde se va a construir, saber qué se está haciendo con el uso de suelo, y 
esto está funcionando en Querétaro,  está creciendo la ciudad en este gobierno, pero sin perder la presencia, 
hay que recordar que es una ciudad colonial, se tiene un centro histórico muy bonito, y sí hay que crear ciudad, 
hay que crearla en conjunto, entender que el crecimiento, arquitectónico urbano debe ser multidisciplinario, 
integral y no solamente pensando en el hoy. Queremos una ciudad para vivir, trabajar, hacer deporte, para la 
recreación y para las admiraciones culturales. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Con la intención de promover sus derechos y ayudar a los adultos mayores y a las personas discapacitadas e 
indígenas, las mujeres universitarias de Querétaro, el consejo estatal de organizaciones no gubernamentales y 
la Asociación de libre acceso en la entidad, invitan a la jornada de Derechos Humanos que se llevará a cabo el 
5 de diciembre en la universidad del Valle de México y en la Universidad Contemporánea. (MR) 
 
Cabeza. 50 mil personas son las que recibió la feria en su primer fin de semana, según Francisco Domínguez 
Servien, presidente de la unión ganadera de Querétaro, quien además aseguró que las especulaciones de un 
posible atentado en dicho espectáculo, no han afectado la afluencia. (EL)  
 
Quejas. Hay mucha inconformidad por parte de toda la gente pues el estacionamiento de la feria está muy caro 
y la entrada en sí no es tan barata. (MR) 
 
La administración estatal ha destinado 7 mdp para que se realicen las fiestas navideñas, informó el presidente 
del patronato de dichas festividades, Aurelio Olvera Montaño, quien denunció que el seguro aún no les paga 
los daños generados en el incendio que se registró. (MR) 
 
Entrevista. Aurelio Olvera Montaño, director del patronato de las fiestas de Querétaro, señala que hay que 
darle las gracias a la gente de Querétaro por el apoyo que se dio para restaurar los carros bíblicos, sin ellos no 
su hubiera podido tener el nacimiento este año. Es una lección para todos donde se aprendió que a pesar de 
las adversidades se recuperó lo perdido. La esencia de estas fiestas y el espíritu que prevalece en la gente y 
las familias en estos días es lo más importante, así como mantenernos dentro de esa identidad como ciudad y 
estado para fortalecer las tradiciones y sobre todo no olvidarse y cargar pilas para lo que viene, que no se ve 
nada alentador. Invita a las festividades navideñas todos los días a partir de las 7 de la noche en el jardín 
Zenea. El 16 de diciembre sale el carro de la posada, que también es uno de los que se restauraron totalmente, 
el 23 es la cabalgata tradicional y el 24 el tradicional desfile de los carros bíblicos.  Estas fiestas terminan el 6 
de enero con un festival de reyes en el jardín Zenea, donde la reina de las fiestas, junto con los reyes reparte 
juguetes a los niños que asisten en este festival. Anteriormente el día 25 y el 31 hay verbenas populares.  En el 
centro histórico es donde se llena de actividades en torno del nacimiento monumental y prepararse para la 
coronación que será en plaza de armas el próximo viernes a las 7 de la noche; estará la banda de música del 
Estado, la estudiantina de la universidad, grupos de danza, mariachi y juegos pirotécnicos. Afortunadamente la 
tradición vive a pesar de lo que sucedió. (EL) 
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Cabeza. Anoche el presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle, encendió ya el árbol de 
navidad que se ubica en plaza Constitución y de manera conjunta ya funciona el alumbrado navideño en las 
diferentes delegaciones de Querétaro y que forma parte de la cultura navideña de Querétaro. (EL) 
 
La noche de este lunes se llevó a cabo el encendido del árbol de navidad en la plaza Constitución. (MR) 
 
La dirección de protección civil será la encargada de vigilar que no se venda pirotecnia durante las fiestas 
decembrinas, informó el secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón Neve, tras recordar que se 
autorizaron más de mil 400 permisos de venta de varios productos. (MR) 
 
Vistazo Ciudadano desde Plaza Fundadores, donde hay unos carritos para las mujeres indígenas, los cuales 
están ya en mal estado; las mismas mujeres comentan que las ventas están bastante bajas, los vecinos 
solicitan que se rehabiliten estos espacios culturales. La zona de la escuela se torna un poco conflictiva, porque 
hay un modulo de vigilancia y los oficiales se estacionan en este lugar lo que complica la entrada y la salida de 
las escuelas. Lamentablemente también en esta plaza hay mucha basura por los árboles, así como el adoquín 
se encuentra en muy mal estado. Ojala las autoridades hagan caso de las denuncias de los vecinos de esta 
plaza. (EL) 
 
Cabeza. Es necesario que los hombres también estén implicados en los asuntos de equidad y ampliar la 
democracia a favor de la mujer, pues sigue siendo un problema cultural la violencia contra las mujeres, aseguró 
Gerardo Ayala, coordinador estatal de la asociación salud y género. (EL) 
 
Con la intención de acercar a la población a la lectura se realizará en el jardín Guerrero del 12 al 14 de 
diciembre, la exposición, Diálogo entre sábanas, de la escritora Carla Patricia Quintanar, en la que se 
colocarán más de 50 sábanas, con textos tanto de la autora como de otros 28 escritores invitados. (MR) 
 
La escritora queretana, Carla Patricia Quintanar, dio a conocer su proyecto “Dialogo entre sabanas”, con el 
cual intenta fomentar la lectura, a través de la literatura escrita en sabanas, por 28 autores invitados a partir del 
12 de diciembre, en el jardín Guerrero. (EL) 
 
La escritora Carla Patricia Quintanar lamentó que en la entidad no se cuente con presupuesto federal para 
llevar a cabo actividades artísticas el próximo año, pues aseguró que en el Estado sí se consume este tipo de 
eventos, además de que cuenta con artistas de proyección internacional. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
El secretario de desarrollo social en Corregidora, Juan Manuel Aboytes Rosas, dio a conocer que se 
repartirán 25 mil aguinaldos, que serán distribuidos principalmente a instituciones educativas. (MR) 
 
Ayer fue encendido por el alcalde Germán Borja García, el árbol de navidad de ocho metros de alto en la plaza 
principal de El Pueblito. (MR) 
 
El Presidente del comité municipal del PRI en Corregidora, Noé Saldaña Sánchez, dijo que trabajan en un 
programa de credencialización para tener un censo real de militancia y simpatizantes. (MR) 
 
Se llevó a cabo la última entrega de recursos del programa Vamos por tu educación en el municipio de 
Corregidora, beneficiando a un total de 793 alumnos de todos los niveles educativos. (MR) 
 
La Secretario de Desarrollo Agropecuario en El Marqués, entregó apoyos por poco más de 700 mil pesos a 170 
ganaderos de la demarcación, con el objetivo de apoyar la producción bovina y ovina. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Se iniciará una investigación más a fondo en contra de bebidas energizantes desde el congreso de la 
unión, ya que se han detectado que pueden estar causando daños a la salud y se han registrado 50 denuncias, 
en la comisión, señalo el diputado federal, José Luís Aguilera Rico, secretario de la comisión de juventud y 
deporte de la cámara de diputados. (EL) 
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LABORAL 
Las empresas tienen hasta el 15 de diciembre para entregar a sus trabajadores el aguinaldo, aseguró el 
delegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Alejandro Lozano Vázquez, quien detalló que el año 
pasado, el 95% de la plantilla laboral recibió en tiempo su pago. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El gobierno estatal sí apoyará con recursos económicos la formación y los programas que implemente el 
observatorio ciudadano, informó la Secretaría de gobierno. (MR) 
 
Los policías que han tenido relación con la delincuencia en la entidad, han sido prietitos en el arroz, manifestó el 
secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes. (MR) 
 
El secretario de gobierno del Estado, Alfredo Botello Montes, dijo que se está analizando la posibilidad de 
subir los salarios de los policías para el próximo año, esto con el objetivo de alejarlos de la corrupción. (EL)  
 
El presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, Adolfo Ortega Osorio, descartó que en 
Querétaro los cuerpos policíacos no sean confiables. Apuntó que en la entidad no aplica la aseveración del 
presidente Felipe Calderón, de que el 52% de los policías no sean rectos. (MR) 
 
 


